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Desembargador do
Tribunal de Justiça

de São Paulo
é homenageado

na Alesp

Desembargador do Tribunal de Justiça de São Paulo, Luiz Guilherme Costa
Wagner Junior, com o deputado  Estadual Teonílio Barba (PT) na Alesp.

Foto: Rodrigo Costa

Não há desastres
naturais

Hans Staden: Ubatuba recebe comitiva da
Alemanha e firma parceria cultural e histórica

Forças policiais
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contra o fluxo
na avenida Iperoig

Projeto entrega 1.115
óculos a alunos e
funcionários da
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Nutrição

Maria Eduarda Ornellas Bischof

Nutricionista CRN 383327

Ary Nasi
Médico/Escritor

208 M 10 - Metrô Santana

Revolução já!
Têm partidos políticos que

pregam o fim do capitalismo.
Fico pensando como seria isso.
Sem capitalismo a propriedade
perde o sentido. O Estado se
torna dono de tudo. E todos
vivem felizes. Imagino que
antes da felicidade geral
haverá um período de transição
em que agentes do estado
convencerão a patuleia a abrir
mão de casas, sítios, fazendas,
carros, barcos, aviões. Todos
esses bens serão transferidos
para o Estado. Sem
indenizações. E sem
reclamações. Têm partidos
políticos fora da realidade.
Ninguém abre mão da
propriedade sem lutar.
Maquiavel disse ao príncipe. Se
um homem te causa problemas,
mate o pai dele. Mas não toque
em sua propriedade. O homem
esquece a morte do pai. Mas
não esquece a perda da
propriedade. Aos seguidores
desses partidos esconsos, digo
que não há alternativa fora do
capitalismo. Resta torná-lo
mais humano, menos selvagem.
Tarefa difíci l, mas a única
alternativa possível.

Vida
Um dia internaram dona

Ermelinda para operar catarata.
No hospital confundiram as
bolas e em vez de operar o olho
extraíram um olho de peixe do
pé esquerdo. A família ficou
pasmada e estrilou muito. Ela,
quase cega, alheia aos
reclamos, sorria satisfeita
imaginando-se de salto alto...

Lulu (Lembrança de 2018)
O talentoso Lulu Santos

revelou aos fãs que está de caso
novo, namorando firme um

Atualmente, a prática do “dia
do lixo” é realizada pelas
pessoas que buscam ter uma
alimentação rígida e fazem
dietas extremas para perda de
peso. Geralmente, o dia do lixo
é um dia escolhido para o
indivíduo sair do seu plano
alimentar, permitindo-se comer
comidas que normalmente são
consideradas proibidas, como
fast-food, doces e outros itens
calóricos. O objetivo é ter um dia
de “alívio”, o que dá a falsa
sensação de que isso ajudará
a pessoa a manter a dieta nos
outros dias da semana. Porém
utilizar “dia do lixo” prejudica
tanto para a saúde mental,
quanto para a relação com a
comida e o próprio corpo.

Se, por um lado, esse dia pode
ser um estímulo pelo seu
aspecto de recompensa pela
constância mantida durante a
semana, de outro lado, essa
estratégia acaba por classificar
os alimentos como “proibidos”
ou “lixos”, gerando sentimento
de culpa e vergonha quando o
indivíduo os consome. Assim, o
que poderia ser um momento
prazeroso, transforma-se em um
ciclo de compulsão e
autopunição.

Embora o dia do lixo possa
não parecer nada demais, ele
frequentemente cria uma
relação disfuncional com a
comida. Ao determinar um dia
para “se comer o que quiser”, a
pessoa exagera no consumo de
alimentos ricos em calorias,
açúcares e gorduras, muitas
vezes ingerindo quantidades
muito maiores do que o corpo
precisa. Essa “compensação”
pode provocar uma sensação de
desconforto, cansaço e até dor!
E ainda resultar em uma
tendência ao comer emocional
e ao efeito sanfona, no qual se
perde peso e se recupera o
mesmo rapidamente.

Com isso, esse tipo de
estratégia cria uma
mentalidade de 8 ou 80.
Durante seis dias  da semana,
a pessoa se dedica para ter o
máximo de controle sobre sua
alimentação, mas, no dia do
lixo, tende a perder totalmente

rapaz mineiro. Aos 65 anos Lulu
confessou que nunca amou
tanto! Ao ler a notícia lembrei-
me do ditado italiano:

“Si l’amore va bene, avanti
com il pene. Si l’amore míngua,
avanti com la língua. Si l’amore
é nulo, avanti com il culo. Mas
sempre avanti!”

Pilotos
Roma, 1985. Nas bancas de

jornais cartazes da enquete
que espelhava uma dúvida
italiana: “Quem é melhor,
Senna ou Alboreto?” Pergunta
difícil na época, ambos eram
jovens e tinham obtido bons
resultados na ascensão à
Fórmula 1. Os bravos pilotos
comungaram a tragédia, Senna
morreu em Ímola em 1994 e
Alboreto em Lausitzring
(Alemanha) em 2001. Morreram
em plena jornada de trabalho,
pilotando...

Vices
Para que serve o vice-prefeito?

Eleito em São Paulo, em 1985,
Jânio Quadros respondeu:
pouco sei do meu vice, se for
bom terá uma mesa e uma
cadeira, caso contrário, nem
isso. Nos últimos anos Ubatuba
mostrou que a opinião de Jânio
exprime a realidade. O vice fica
tão fora do contexto que
poderia ser apelidado de
“umbigo de vedete”, coisa dos
anos 50 quando umbigos eram
raros à mostra. Pelo menos o
salário é bom...

Gringolândia
Deu Trump na eleição. Pelo

que a mídia propaga o mundo
vai virar de pernas para o ar.
Torrentes de maldades
emanarão do Capitólio. Fim da
Democracia, expulsão de

cucarachas, mineiros e demais
forasteiros. Waal! Eu penso que
nada disso vai acontecer. Trump
é esquisito, mas não é pelvelso!

Mundo louco
Sou avesso às teorias de

conspiração. Mas tenho de
admitir que o mundo está
ficando perigoso. Quer dizer
mais perigoso. Desde que as
bombas nucleares entraram em
cena não houve risco de que
fossem usadas. Mas o protocolo
está em concordata. Putin aos
poucos vai ocupando a Ucrânia,
deixando a Europa de cabelo em
pé. A eleição de Trump introduz
uma nova carta no baralho. Na
campanha ele disse que
acabaria com a guerra em vinte
e quatro horas. Como vai fazer
isso ninguém sabe. Mas se
tentar talvez dê com os burros
n’água. Pode ter sido retórica de
campanha. Para nós brasileiros
o conflito distante parece não
existir. Mas afeta nossos bolsos
através das flutuações cambiais.
Vamos ter paciência e aguardar
uma solução para o nó górdio.

Fazer o “dia do lixo” te atrapalha na busca por
uma boa relação com a comida

este controle, como se toda
essa dedicação semanal  fosse
“compensada” em apenas uma
refeição. Esse tipo de
pensamento restritivo não é
saudável e afeta
negativamente a saúde
mental, criando uma relação
com a comida baseada na
rigidez e na autocrítica.

Um dos principais problemas
do dia do lixo é justamente o
uso da palavra “lixo”. Quando
classificamos os alimentos
como “lixo”, estamos
implicitamente dizendo que
consumi-los é errado, o que
traz um sentimento de culpa e
vergonha. Essas crenças criam
uma relação negativa com a
comida, onde o prazer de comer
é relacionado com as
sensações de fracasso e
inadequação. Ao chamar um
alimento de “lixo”, ele passa a
ser visto como algo ruim, o que
pode fazer com que o indivíduo
sinta que está fazendo algo
extremamente errado.

Esses comportamentos de
restrição e compensação não
só provocam estresse
emocional, como também
aumentam a probabilidade do
desenvolvimento de
comportamentos alimentares
disfuncionais, como a
compulsão alimentar. Ao invés
de comer até se sentir
satisfeito, o indivíduo sente
que precisa comer o máximo
possível durante o dia do lixo,
pois não poderá consumir
esses alimentos no restante da
semana. Isso faz com que a
pessoa perca a capacidade de
escutar os verdadeiros sinais
de fome e saciedade de seu
próprio organismo, impactando
diretamente o metabolismo e
a saúde digestiva.

O dia do lixo incentiva a
insatisfação corporal. As ideias
de que o corpo deve ser
controlado de forma rigorosa e
de que a pessoa só pode comer
tranquilamente  em ocasiões

especiais geram uma visão de
que ele precisa sempre ser
moldado, regulado e até
punido. Esse comportamento
de “controle extremo” e
“exagero” resulta em uma
percepção negativa da própria
imagem corporal, pois o foco
deixa de ser o bem-estar para
ser o controle total sobre o
corpo e a comida.

Estudos mostram que dietas
altamente restritivas seguidas
de dias de compulsão podem
afetar o metabolismo,
aumentar os níveis de estresse
e impactar o sistema digestivo.
Essa prática pode desencadear
problemas de saúde, como
desequilíbrios hormonais e
maior propensão ao acúmulo
de gordura corporal,
especialmente se a pessoa
come em excesso durante o dia
do lixo. Também desencadeia
baixa autoestima, que resulta
na crença de que o indivíduo
não tem disciplina, controle ou
que falha ao não ter a
perfeição com constância em
sua alimentação. Isso impacta
a autoconfiança e prejudica a
relação com o corpo gerando
também insatisfação e
ansiedade.

*José Renato Nalini

Costuma-se dizer que ocorrem
hoje mais desastres “naturais”.
Errado. Não são naturais. São
provocados.

Desde pelo menos a década
de setenta do século passado
a ciência vem advertindo a
humanidade insana de que
seus hábitos de consumo
deveriam passar por uma
severa transformação, caso se
pretendesse prolongar a
aventura existencial sobre este
maltratado planeta.

Ninguém ouviu. Quem poderia
fazer a diferença não quis fazê-
la. O resultado é que hoje não
é mais a ciência quem fala. É a
própria natureza. Com sua
indignação, com seu furor, com
sua legítima revolta.

As perdas econômicas e
sociais derivadas de
inundações, deslizamentos,
tempestades, ondas de calor e
elevação do nível do mar são
imensas. O governo federal
indica perdas de quase
quinhentos bilhões com essas
ocorrências. Quantia
consideravelmente menor
poderia ter sido investida em
precaução e prevenção.

É urgente que as cidades

tenham um diagnóstico de
prioridades e cuidem de
assegurar que vidas não serão
ceifadas quando vierem os
fenômenos extremos. Estes
virão, é indubitável.

Não se pode mais alegar
ignorância. As evidências estão
aí e não é difícil prever que
populações vulneráveis, que
ocupam área de risco, serão as
mais atingidas. É preciso
coragem para desalojar quem
se estabeleceu em região de
mananciais, à margem de
represas e de córregos, quem
construiu em declive e corre
risco de vida.

Planos de contingência
constituem hoje obrigação para
cada município. Não se deve
esperar que o socorro venha do
Governo Federal ou Estadual. É
na cidade que as pessoas
vivem. E os Prefeitos devem
pensar em seus munícipes. As
verbas precisam ser destinadas
a salvar vidas e não para obras
suntuosas ou desnecessárias.

A cidadania precisa estar
atenta e cobrar de seus
vereadores a atenção que as
emergências climáticas
merecem. Ninguém hoje pode
invocar surpresa, quando
episódios como aqueles que

afligiram os gaúchos vierem a
acontecer. Não se indaga mais
“se” eles ocorrerão. Só
podemos indagar é “quando”
eles mostrarão que com a
natureza não se brinca.

Chegou a hora de acabar com
a irresponsabilidade. Agora é
atuar para que não haja mais
vítimas de nossa incúria. A
natureza não tem nada com
isso. Ela é vítima também.

*José Renato Nalini é Reitor da
UNIREGISTRAL, docente da Pós-
graduação da UNINOVE e
Secretário-Executivo das
Mudanças Climáticas de São
Paulo.

O 208 é o meio de transporte
que eu uso quando vou direto
do hospital para o consultório.
Para chegar até o ponto de
parada do ônibus, faço sempre
o mesmo trajeto. Ontem, no
entanto, durante essa
caminhada rotineira,
aconteceu algo bem especial –
uma viagem no tempo.

Saindo do hospital, atravessei
o imponente prédio da
faculdade onde estudei. Ao
entrar, encontrei um colega de
turma que não via há anos.
Conversamos brevemente, o
tempo suficiente para
desencadear minha viagem.

Caminhando pelo porão (parte
do prédio sob controle dos
alunos), lembrei da Ana Sílvia
sentada no balcão da
lanchonete. Foi lá que
começamos a conversar. Foi lá
também que decidimos morar
juntos – estávamos no sexto
ano. A viagem me levou para a
nossa primeira casa, ao
aquário que cuidávamos juntos,
ao distanciamento gradual e à
nossa separação, após 26 anos
de gostosa convivência.

Surge também a lembrança da
primeira reunião do Centro
Acadêmico. Estávamos em plena
ditadura militar, discutiam a
luta armada. Que luta? Armada
ainda? Eu saia do colégio
público, não sabia nada sobre
o triste momento político pelo
qual passávamos.

Atualmente, muitas paredes
do porão são cobertas por
inúmeras fotos dos alunos, da
época que passaram por lá.
Reconheço muitos deles. Vejo o
Paulo, que casou com a irmã do
Cláudio, que separou da Teresa
e casou com a Dina que separou
do Pedro, que casou com Ana,
que amava Paulo, que amava
Rita, ‘que amava toda
quadrilha’.

Subindo a linda escada de
mármore, cheguei à parte mais
tradicional do prédio (sob
domínio da diretoria). Lá,
muitas imagens vieram à mente.
Aulas, provas, reuniões,
encontros, desencontros ...
Nessa viagem da mente, voltei
à prova oral com o mal
humorado professor de
bioquímica. Ele, sentado com os
pés apoiados sobre a mesa,
apontou um mapa metabólico
complicadíssimo – o do Ciclo de
Krebs – e me convidou a falar
sobre o que me intrigava nele.
De modo muito espontâneo,
respondi que era o fato daquele
processo vital para
sobrevivência humana ocorrer
de modo automático, mesmo
que não soubéssemos nada
sobre aquele complicado
processo. Ele sorriu e
acrescentou, ‘você sabe algo
sobre ele?’ Bem pouquinho,
respondi. Foi o suficiente, fui
aprovado.

Que período lindo de vida foi
esse. Gostaria de começar tudo
de novo.

Saindo do prédio, atravessei
a Avenida Doutor Arnaldo. Na
calçada que vendem flores,
voltei novamente no tempo.
Box 18. Era lá que comprava
violetas para presentear Ana
Sílvia nos aniversários. Eu
levava violetas, cidra e
marzipã para casa. Ela
gostava. Será que ainda gosta?
Lembrei também das rosas
brancas que comprei para
Mônica. Ela ficou com os olhos
cheios de lágrimas quando as
recebeu. Parece que ela
precisava de rosas brancas e
de carinho naquela noite.

Cheguei ao ponto do ônibus.
Sentei sozinho no banco.
Aproximaram-se duas moças,
sentaram-se uma de cada lado.
Eu me levantei para que elas

pudessem sentar juntas. ‘Não
precisa’ disse a mais brava.
Será que tinham brigado?

Demorou quase 10 minutos,
mas chegou – o 208 M 10 -
Metrô Santana. Uma moça com
pernas bonitas estava sentada
num dos bancos reservados
para os idosos. Foi aí que a
viagem no tempo me trouxe de
volta ao presente – ela me
ofereceu o assento amarelo.

Os anos passaram rápido. Fiz
as contas; faz 48 anos que
entrei pela primeira vez no
porão do prédio da faculdade.
Há 20 anos não presenteio
mais a Ana Sílvia com violetas,
cidra e marzipã. Faz muito
tempo que presenteei a Mônica
com as rosas brancas. Sim.
Realmente, os anos passaram
rápido, envelheci, mas ainda
mantenho a capacidade de
viajar pelo tempo e de me
alegrar quando o 208M 10 se
aproxima. Felizmente, o Ciclo
de Krebs segue fosforilando
oxida-tivamente, apesar de
sabermos muito pouco sobre
ele.
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Política

Com marketing de ponta, made in Ubatuba,
Cunha Lima mostra força na Paraíba

Reeleição de Bruno em Campina Grande mexe na

sucessão do Governo do Estado

A reeleição de Bruno Cunha Lima (UNIÃO) à
Prefeitura de Campina Grande, na Paraíba,
representa um novo desenho político no estado
dominado pelo PSB há 14 anos e abre a
perspectiva de consolidação de um nome que
pode rivalizar com o prefeito de Recife, João
Campos, representando a centro-direita no
Nordeste. Esta é a avaliação do cientista político
Marcelo Pimentel, que coordenou o marketing da
campanha de Cunha Lima.

Bruno, com 33 anos, representa a terceira geração
da família Cunha Lima que já conquistou o
Governo do Estado da Paraíba com Ronaldo e
Cássio Cunha Lima. Na última eleição para o
Governo do Estado, Pedro Cunha Lima obteve 47,5%
dos votos contra 52,5% do governador João
Azevedo (PSB).

A eleição em Campina Grande foi uma prévia da
disputa pelo Governo do Estado em 2026. O PSB
investiu no médico Jhony Bezerra e mobilizou a
máquina do estado na busca pela conquista da
segunda maior cidade da Paraíba. O prefeito de
Recife, João Campos, esteve na cidade na reta
final do segundo turno fazendo campanha para o
correligionário socialista. Não adiantou. A força
dos Cunha Lima derrotou mais uma vez o PSB na
cidade, com Bruno obtendo 57% dos votos no
segundo turno.

Para Marcelo Pimentel, doutor em Ciência
Política pela Universidade de Lisboa e com 35
anos de experiência no marketing político, a
campanha em Campina Grande foi extremamente
acirrada com a presença constante do governador
João Azevedo e de toda a assessoria do Governo
do Estado, o que impediu a vitória no primeiro
turno: Bruno obteve 48,22% dos votos, provocando
o segundo turno.

A esperança do PSB foi potencializada pelas
dificuldades enfrentadas por Bruno que iniciou
2024 com problemas na articulação política e com
falhas na comunicação. Mas o quadro começou a
mudar com uma ampla campanha publicitária
desenvolvida no primeiro semestre mostrando as
conquistas da Administração Municipal, o que
refletiu na redução da rejeição de Bruno Cunha

Lima, facilitando a articulação política que
garantiu uma ampla aliança em torno do prefeito.
“A comunicação foi fundamental para dar
viabilidade política a Bruno, revelando o conjunto
da obra governamental e reduzindo o poder de
articulação da oposição”, destaca Pimentel.

Campanha projeta liderança

O jornalista e cientista político Marcelo Pimentel,
e sua equipe composta de seu fiel escudeiro e
irmão Ricardo Pimentel, residente em Ubatuba e
o também talentoso Celsinho da Escola
Dominique, assumiram a coordenação de
marketing da campanha, chegando em Campina
Grande ainda no mês de julho. Pimentel dirigiu
uma equipe formada por cerca de 60 profissionais.
Ao longo da sua carreira, Pimentel já coordenou a
campanha presidencial do Pastor Everaldo em
2014 e já atuou em Portugal, Paraguai e Angola.
No primeiro turno, o conceito da campanha esteve
focado nas realizações de governo, enquanto no
segundo turno o conceito enfatizou a relação dos
Cunha Lima com a cidade em contraposição aos
interesses do Governo do Estado que seriam
contrários à Campina Grande. “O nosso adversário,
além de não ser de Campina, acumula uma série
de denúncias no pouco tempo em que foi
secretário de Saúde do Estado. Trabalhamos um
conceito que delimitou com muita clareza a
diferença entre os dois candidatos do segundo
turno: Bruno como candidato ficha limpa e filho
da terra e o adversário com suas denúncias
representando o interesse de João Pessoa”,
descreve Pimentel. Para o cientista político, vence
o segundo turno quem cola maior rejeição no
adversário: “o desafio foi transformar o
adversário num inimigo dos interesses legítimos
da cidade e o nosso tracking demonstrou que a
estratégia atingiu seu objetivo com o aumento
da sua rejeição”.

A v i tór ia  de Bruno Cunha L ima mexe ass im
c o m  o  t a b u l e i r o  p o l í t i c o  n a  P a r a í b a  e
a m e a ç a  a  h e g e m o n i a  p o l í t i c a  c o n s t r u í d a
p e l o  P S B .  A  e l e i ç ã o  e m  2 0 2 4  t r a z  a s s i m
C a m p i n a  G r a n d e  p a r a  u m  n o v o
p r o t a g o n i s m o  p o l í t i c o  n a  d i s p u t a  p e l o
Governo do Estado em 2026.
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De Minas pra cá...

Das GERAIS...
Notícias de Minas Gerais

* PAULO ROBERTO ANDRADE,
professor,  jornalis ta,  la-
dainhense, radicado há 37 anos
na melhor cidade do mundo,
Ubatuba.

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Trecho do passeio Belo Horizonte a Vitória - Divulgação EFVM

Maria Fumaça do passeio de São Lourenço a Soledade de Minas - Divulgação

Se você quiser sentir a
sensação de uma viagem de trem
ou Maria Fumaça, visite as
cidades históricas de São João
del-Rei, Tiradentes, Ouro Preto,
Mariana, São Lourenço e Passa-
Quatro, onde é possível fazer
belos passeios de Maria
Fumaça pelos trilhos que cortam
as montanhas do estado.

Passeio Maria Fumaça São
João Del-Rei a Tiradentes

São 12Km passando pelas
belas paisagens pela Serra de
São José, pela Estrada de Ferro
Oeste de Minas que foi
inaugurada em 1881 por D.
Pedro II.

São Lourenço a Soledade de
Minas

Chamado de o Trem das Águas,
vai da Estação de São Lourenço

Minas do trem, dos passeios
e da Maria Fumaça

São vários passeios, veja cinco deles!

até a estação de Soledade de
Minas. São 20Km (ida e volta),
aproveitando a turística cidade
de São Lourenço.

3 – Passeio Ouro Preto a
Mariana

É feito pelo trem da Vale entre
as duas cidades e é uma das
principais atrações turísticas
das cidades históricas de Ouro
Preto e Mariana.

4 – Passeio de Passa-Quatro
a Coronel Fulgêncio

É o Trem da Serra da
Mantiqueira. Uma Maria
Fumaça que vai da estação de
Passa-Quatro até a estação
Coronel Fulgêncio, no alto da
Serra da Mantiqueira. Tem 10
km, com uma parada na
estação de Manacá na feira de
artesanatos e comidas típicas

e outra parada na estação
Coronel Fulgêncio onde tem a
exposição fotográfica e o
passeio pelo histórico Túnel da
Mantiqueira.

5 – Passeio Belo Horizonte a
Vitória

Quem faz é um trem da EFVM
(Estrada de Ferro V itória a
Minas), conhecido como Trem
da Vale, ligando as capitais
Belo Horizonte e Vitória. Dura
cerca de 13 horas e o trem parte
de Belo Horizonte às 7h30 e
encerra a Cariacica na Grande
Vitória às 20h30, parando nas
cidades de Barão de Cocais,
Ipatinga, Governador Va-
ladares, Conselheiro Pena,
Resplendor e Aimorés em
Minas.

O programa Alô, Minas!,
coordenado pela Secretaria de
Estado de Planejamento e
Gestão (Seplag-MG), instalou
130 antenas de telefonia móvel
e de sinal 4G em distritos e
localidades de Minas Gerais
que ainda não contavam com
cobertura.

As antenas foram instaladas
junto às operadoras de

Celular 4G chega 130
localidades de Minas
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São lugares que ainda não
contavam com a tecnologia

telefonia Algar, Claro, Tim e
Vivo, com mais de 150 antenas
ativadas, beneficiando mais de
110 mil mineiros em todo o
estado.

“O objetivo do programa é
levar inclusão à população
que não tem acesso aos
serviços de telefonia móvel e
internet. A tecnologia
proporciona melhores

condições de vida e
possibil ita novas opor-
tunidades para os cidadãos.
Vamos continuar atuando
para expandir o programa e
contemplar todas as regiões
do estado”, afirmou o
subsecretário de Trans-
formação Digital  e
Atendimento ao Cidadão da
Seplag-MG, Rodrigo Diniz.

Seu nome: Maria de Jesus
Santos Dias, conhecida como
Lia de Vicente. Enquanto viveu
cuidou da família e foi
importante no bairro da Bela
V ista em Ubatuba, o qual
ajudou a criar. Mãe de Carla
(in memoriam), Juca, Claudio,
Gerinha, V icente V iviane e
Maihudy e foi casada com
Vicente Dias (in memoriam, já
homenageado aqui), foi uma
mulher de fibra, que chegou
em Ubatuba com a família
ainda nos anos 1980.

Trabalhou muitos anos nas
escolas de Ubatuba, até se
aposentar, no início dos anos
2.000,  como merendeira.
Nessas escolas l idou com
muitos prof iss ionais  da
educação, tendo feito muitas
amizades e um excelente
trabalho reconhecido por
todos. A professora Solange
Barros, com quem trabalhou
durante muito tempo, sempre
destacava o trabalho de Lia.
Outros prof iss ionais  das
escolas de Ubatuba também.
Certamente contr ibuiu e
muito para a educação em
nossa cidade.

Em sua vivência na Bela
V ista,  trabalhou inten-
samente com seu marido
V icente e outras lideranças
para o desenvolvimento do
bairro.  Sua atuação como
catequista da comunidade
muito contribuiu para a
educação e bom
encaminhamento das várias
gerações de cr ianças,  na
primeira década desse
século, além de sua atuação
na ass istência de famíl ias
carentes por meio da
Sociedade de São Vicente de
Paulo da qual fazia parte.
Assídua na Igreja da
comunidade Sagrado Coração
que ajudou a fundar,  era
também ministra da
Eucaristia e participou como
pioneira dos grupos de

Lia de Vicente, liderança
importante da Bela Vista

Enquanto viveu trabalhou ativamente para
a criação de uma comunidade

oração da Renovação
Carismática em Ubatuba.

Part iu em 2019,  quando
todos queriam que ela ficasse,
com o seu cuidado, amor e
dedicação,  mas enquanto
viveu, cuidou e defendeu sua
famíl ia com muito amor e
dedicação,  foi  grande,
sol idária e de coração
enorme. Ajudou muitas
pessoas e presenteou
Ubatuba com sua famíl ia
maravilhosa de filhos e netos.
Sua passagem e presença no
bairro da Bela V ista
certamente é inesquecível e
f icará guardada na
lembrança de cada amigo ou
pessoa que a tenha
conhecido.  A L ia o
reconhecimento do povo de
Ubatuba por tão bela
presença.

Com a neta Michele, o marido Vicente e a filha Carla.

Com os filhos e o marido Vicente.
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Aniversariantes da semanaParceria cultural

Uma carta de compromisso foi
assinada para firmar aliança

entre as cidades

Na tarde de domingo, 3 de
novembro, Ubatuba recebeu
uma delegação da Alemanha,
composta por representantes
das cidades de Homberg e
Wolfhagen, locais de origem de
Hans Staden, viajante do século
XVI conhecido pelo livro em que
narra suas vivências na região.
O encontro, realizado no Teatro
Municipal Pedro Paulo Teixeira
Pinto, culminou na assinatura
de uma carta de compromisso,
estabelecendo uma aliança
cultural e histórica entre Brasil
e Alemanha em comemoração
aos 500 anos do autor.

A cerimônia incluiu
apresentações do coral
Nhandu Nhemompuã, da Aldeia
Boa V ista, e do grupo do
Quilombo do Sertão de
Itamambuca, do Projeto Arte
Para Todos da Fundação de Arte
e Cultura (Fundart), que trouxe
o Samba de Roda. Na ocasião,
também representando a
comunidade quilombola, Maria
Gabriel do Prado, conhecida
como Dona Maria da

Hans Staden: Ubatuba recebe
comitiva da Alemanha e firma

parceria cultural e histórica

Caçandoca, discursou sobre as
lutas e conquistas de sua
comunidade.

Durante o evento, a prefeita
de Ubatuba, Flavia Pascoal,
assinou a carta de parceria ao
lado das autoridades alemãs,
e em seu discurso agradeceu à
comitiva e ao caiçara Charles
Medeiros, autor da lei que
instituiu a Semana Hans
Staden na cidade. “Acredito que

esse é só o primeiro encontro,
e que essa parceria entre
cidades é uma importante
oportunidade para todos,
principalmente para Ubatuba”,
afirmou.

Nico Ritz, prefeito de Homberg,
cidade natal de Hans Staden,
destacou o papel de Ubatuba
na trajetória do viajante. “Hans
Staden nasceu na Alemanha,
mas ficou conhecido mesmo
pelo livro que fez narrando o
que viu em Ubatuba. Por isso,
nesse aniversário de 500  anos
dele, nos perguntamos que
ficou dessa história e criamos
esse jubileu, que será um ano
para reviver essa narrativa.
Ficamos muito gratos por estar
aqui hoje e ver a biodiversidade
e a cultura desta cidade,”
comentou.

Perspectivas futuras
O ex-vereador Charles

Medeiros, autor da Lei 2681/05,
que criou a Semana Hans
Staden em Ubatuba, aproveitou
a cerimônia para compartilhar
parte da história do viajante e
ressaltou a relevância
histórica. “Hans Staden
sobreviveu a dois naufrágios e
passou nove meses em
Ubatuba, foi apreendido pelos
tupinambás e depois se tornou
próximo desse povo, lutando
inclusive ao lado deles.
Retornou à Europa, escreveu um
livro que se tornou um best-
seller e colocou Ubatuba no
cenário internacional. E hoje
estamos aqui para mais uma
vez relembrar esse personagem
e concretizar essa aliança
institucional”, comemorou.

Já a diretora-presidente da
Fundação de Arte e Cultura de
Ubatuba, Fundart, Thaila Brito,
enfatizou as expectativas para
o fortalecimento da parceria
entre as cidades. “Vamos
trabalhar para que Ubatuba
seja reconhecida como a
primeira estação Hans Staden
fora da Alemanha, atraindo
entusiastas dessa história.”

Representantes do Governo
do Estado de São Paulo,
incluindo Cristiano Awa
Kiririndju de Lima Silva,
coordenador de Políticas para
os Povos Indígenas, e Giovanna
Bolletta Perez, assessora
técnica da Coordenadoria de
Políticas para os Povos
Indígenas, também
participaram do evento e
acompanharam a comitiva em
uma visita à Aldeia Renascer,
realizada antes da cerimônia.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Para homenagear
um(a) ente querido(a),

mande a foto do
aniversariante

da semana
para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com

Alceli Galvão Gioia Aline Toledo

Alexandre da Invest Dr.  Mairon Vitor.

Engenheiro Ailson Élica Penha de Oliveira

Nani Pires Marquinhos Medeiros

Waldo

Obras de revitalização da Estrada do Cais estão em fase final

Obras

Projeto da estrada do Cais contempla melhorias na
via, plataformas de pesca e calçadas

A revitalização da estrada do Cais do Porto,
popularmente conhecido como “Caisão”, no bairro do
Itaguá, está em fase final e, em breve, a população
poderá desfrutar de um espaço mais moderno, acessível
e com uma vista privilegiada da baía de Ubatuba.

A obra foi iniciada em 2023 e contempla uma série de
melhorias que incluem o recapeamento da via, reforma
das plataformas de pesca e a recuperação das calçadas.
A revitalização é resultado de um projeto da Prefeitura
de Ubatuba, por meio da Secretaria Municipal de Obras
Públicas, em parceria com o Governo Estadual, através
do Departamento de Apoio ao Desenvolvimento dos
Municípios Turísticos (DADETUR).

Com investimento de cerca de R$ 2 milhões, a empresa
Ideal Infraestrutura e Montagem Ltda, vencedora da
licitação 82/2022, está responsável pela execução dos
serviços, que devem ser finalizados até o final de
dezembro, caso as condições climáticas sejam favoráveis.

A Secretaria Municipal de Obras Públicas fiscaliza os
trabalhos no local e ressalta que as etapas de drenagem,
pavimentação e recapeamento já foram concluídas. No
momento, as equipes trabalham na finalização da
restauração da plataforma de pesca, retoques nas
calçadas, pintura e pequenos reparos.

Além de modernizar o local, as intervenções no acesso
ao Caisão visam proporcionar mais segurança e conforto
aos visitantes e moradores. A nova estrutura também
oferece mais opções de lazer e melhora o espaço para a
prática de atividades físicas, consolidando o local como
um dos principais atrativos turísticos de Ubatuba.

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU
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FiscalizaçãoEducação e Saúde

Medida visa reforçar
segurança e fiscalização em

Ubatuba

No último final de semana, a
Guarda Civil Municipal (GCM)
de Ubatuba, em parceria com a
Polícia Militar (PM) e o setor de
fiscalização da Prefeitura,
realizou uma operação na

Forças policiais realizam
operação contra o fluxo

na avenida Iperoig

avenida Iperoig com o objetivo
de intensificar a fiscalização e
coibir o fluxo irregular de
veículos. A ação teve como meta
garantir a segurança e a ordem
pública, especialmente em
áreas de grande movimentação
de pessoas.

Durante a operação, mais de
150 veículos foram abordados

e vistoriados. Como resultado,
foram emitidos 102 Autos de
Infração de Trânsito (AIT). Além
disso, foram recolhidas 9
motocicletas e 2 automóveis,
decorrentes de irregularidades
que variaram desde falta de
documentação até situações de
risco para o trânsito local.

“A colaboração entre GCM e
Polícia Militar reflete o
compromisso com a segurança
da população e a promoção de
um trânsito mais organizado. O
esforço conjunto tem como
objetivo prevenir infrações e
assegurar que os motoristas
respeitem as normas de
circulação, em benefício de um
ambiente mais seguro para
todos”, afirmou o secretário de
Segurança Pública, Alexandre
Napoli.

Fonte: Secretaria de Co-
municação / PMU

Programa “Olhar nas Escolas"
foi iniciado em sete unidades
da Rede Municipal de Ensino

Este ano, Ubatuba iniciou a
primeira etapa do programa
"Olhar nas Escolas" em sete
unidades da Rede Municipal de
Ensino, com o objetivo de cuidar
da saúde dos olhos das
crianças do município na fase
de alfabetização, que é
fundamental para garantir o
desenvolvimento adequado da
aprendizagem e o bem-estar
geral dos estudantes.

O programa acontece no
município por meio de uma
parceria entre as Secretarias de
Saúde e de Educação e, até
agora, atendeu 3.368 alunos e
funcionários das escolas que
participaram desde o início.
Como resultado, 1.115 óculos
estão sendo entregues àqueles
em que a necessidade foi
detectada.

As escolas atendidas são
Padre José de Anchieta, Mário
Covas, João Alexandre, Marina
Salete, José Belarmino, Manoel
Inocêncio, Olga Gil, sala da
ETEC, funcionários e
professores dessas escolas e
também funcionários da
Secretaria Municipal de
Educação.

“A proposta é realizar, para o
ano que vem, o atendimento das
outras escolas, para que todos
os alunos tenham a

Projeto entrega 1.115 óculos
a alunos e funcionários

da Educação em Ubatuba

possibilidade de ter esse
cuidado”, afirmou a
supervisora Inah Araújo.

“Para os municípios, investir
em programas de triagem
visual e em campanhas de
conscientização é uma forma
eficaz de cuidar da saúde
ocular infantil. Ações como
essa promovem a inclusão e
contribuem para o
desenvolvimento pleno das
crianças, garantindo a elas as
condições adequadas para um
aprendizado mais seguro e
saudável”, comemorou a
prefeita Flavia Pascoal.

Como funciona
Os oftalmologistas vêm para

as escolas, onde é montado um
consultório com os aparelhos
para realizar os atendimentos.
Os pais recebem uma
autorização e, assim, é
realizada a triagem e
atendimento. “É importante

ressaltar que todos passam em
consulta por médicos
oftalmologistas”, lembrou Inah.

De acordo com a idealizadora
do projeto “Olhar nas Escolas”,
Carolina Masznak – que
desenvolve essa ação em
diversas cidades da região – a
iniciativa traz a possibilidade
de avaliação, conduta e
prescrição dos óculos para os
pequenos das escolas que
apresentam essa necessidade.

Os alunos tiveram a
oportunidade de escolher as
armações dentre 16
possibilidades e as lentes
foram feitas para oferecer
durabilidade.

A proposta, agora, é que a
Educação Infantil seja inserida
nesse contexto para
contemplar, também, a primeira
infância.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Utilidade pública

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

O i gente!  Sou a  Diana ,  os

olhos cor de mel mais lindos

que vocês verão hoje.

Eu morava na rua, não tinha

ninguém por mim, e

adiv inhem? F iquei  prenha!

Par i  na rua e  fu i  resgatada

quando meus bebês t inham

aproximadamente 45 dias ,

graças a Deus todos ganharam

um lar, mas eu moro no abrigo

até hoje.. Sou muito amorosa

e cãopanheira, me adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata

Instagram @almaviralata

Adote a DIANA!

Prazer, Luigi! Para os mais
próximos “Ludinho” “Eu
vaguei por muito tempo
pelas ruas de um bairro,
estava extremamente magro
e debilitado, ja estava
pensando em desistir
quando finalmente vi uma
luz no fim do túnel: fui
resgatado???? testei positivo
para doença do carrapato e
com certeza teria morrido se
continuasse nas ruas.

Hoje estou 100%
recuperado e forte, pronto
para ganhar uma família, me
adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma

Vira lata

Instagram

@almaviralata

Me chamo Bella, e pareço

uma ovelhinha,  mas não

sou ovelha negra ??

Eu  não  coube  na

mudança ,  e  fu i  de ixada

para trás, e apesar das tias

cu idarem de  mim no

abr igo ,  eu  f i co  na

expectativa pelo dia que

tere i  uma casa

novamente ,  que  nunca

mais me deixe para trás,

me adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma Vira

lata

Instagram @almaviralata

Adote o LUIGI!

Adote a BELLA!

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Já ouviu dizer que o cachorro

caramelo é patrimônio cultural?

Pois olha eu aí, o verdadeiro e raiz

VIRA LATA CARAMELO, eu sou o

Sansão.

Fui resgatado ainda filhotinho com

meus manos, eles foram adotados

e eu também, por 2 vezes: no

primeiro lar morei por 7 meses, mas

fui devolvido, no segundo lar morei

por 5 meses, e novamente fui

devolvido.. Não consigo entender

o que fiz de errado, será que não

sou bom o suficiente pra ter uma

família? Nasci para crescer, ser

rejeitado, envelhecer e morrer

numa baia de abrigo? Eu tenho

tanto amor pra dar, sou tão

companheiro, mas ninguém quer

me adotar só por que não sou

“padrão”, mas que padrão é esse?

Isso só existe na cabeça das pessoas,

no meu mundo, o padrão ideal de

tutor é: aquele que me ame e me

compreenda.

Me adota? Me dá essa chance de mudar de vida.
Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata

Instagram @almaviralata
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VENDO APARTAMENTO NO EDIFÍCIO SOLARE
GUIA DO IMÓVEL

Condomínio: R$ 656, 00  - IPTU: R$ 1.400,00 anual.
Preço: R$ 500.000,00, incluso comissão. Ok para financiamento.
80 m2, na Rua Mato Grosso, 168, Centro. Contato: (12) 97406-7091
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FutebolCinema

Serão exibidos 34 filmes
produzidos no Litoral Norte

Entre os dias 13 e 17 de
novembro, moradores e turistas
poderão prestigiar a 4ªMostra
(R)Existe Cinema em Ubatuba,
que nesta nova edição traz uma
programação cinematográfica
que contará com a participação
do iCine Fórum de Cinema do
Interior Paulista, que reúne
membros de mais de 100
cidades do interior de São
Paulo.

Neste ano, a iniciativa, que é
gratuita e aberta para a
população, exibirá 34 filmes,
todos produzidos no Litoral
Norte, com diversos
dispositivos de acessibilidade,
como libras, legendas
descritivas e acesso para
usuários de cadeiras de rodas.
Além disso, o evento terá ações
em diversos pontos da cidade,
com mesas debate, oficinas e
também shows musicais e DJs
na Praça da Matriz, em frente
ao Teatro Municipal Pedro
Paulo Teixeira Pinto.

“A parceria com o iCine e a
inscrição de tantos bons
trabalhos mostram que
estamos sedimentando o
caminho do audiovisual no
Litoral Norte com passos
importantes, e convidamos a
população para celebrar tudo
isso com a gente”, comentam,
Yve Zolli Nolasco, produtora
executiva, e Laura Diniz Tavares,
diretora artística do projeto.

A Mostra é produzida pelo
Coletivo Apoenã e Yve Zolli
Nolasco Produção Cultural em
parceria com o ICine e Fundação
Projeto Tamar, com apoio da
Fundação de Arte e Cultura de
Ubatuba (Fundart) e da
Prefeitura Municipal. O projeto
é realizado com recursos da Lei
Paulo Gustavo do Governo
Federal, operacionalizados
pelo Governo de São Paulo, por
meio da Secretaria da Cultura,
Economia e Indústria Criativa.

Confira a programação

13 de novembro | quarta-feira
15h – Oficina: Audiovisual

como desenvolvimento do
território –  Parte 1

18h – Mesa de debate: Quem
vai ver meu filme?

20h – Sessão de cinema
HORIZONTES

21h30 – Bate-papo com
realizadores

Local: Todos na Fundação
Projeto Tamar

14 de novembro | quinta-feira
9h30 – Encontro: Grupo auto-

organizado Mulheres ICine
Local: Museu da Vida Marinha

– Instituto Argonauta
14h – Oficina: Audiovisual

como desenvolvimento do
território –  Parte 2

Local: Fundação Projeto Tamar

Mostra (R)Existe Cinema
em Ubatuba acontece

de 13 a 17 de novembro

16h – Encontro: 2º Grande
Encontro Apoenã – Coletivo
Independente de Audiovisual
de Ubatuba

Local: Fundação Projeto Tamar
18h – Mesa de debate: O que

estamos produzindo?
Local: Fundação Projeto Tamar
20h – Sessão de cinema TERRA

E MAR
Local: Fundação Projeto Tamar
21h30 – Bate-papo com

realizadores
Local: Fundação Projeto Tamar
15 de novembro | sexta-feira
9h30 – Encontro: Grupo auto-

organizado LGBT+ ICine
Local: Museu da Vida Marinha

– Instituto Argonauta
9h30 – Captação e Edição de

Imagens em Plataformas Livres,
Linguagem Cinematográfica e a
Tecnologia Digital – Parte 1

Local: Teatro Municipal
14h – Atividade: Café de

negócios – conexões
interioranas

Local: Teatro Municipal
16h – Mesa de debate: Existem

outros interiores produzindo
cinema?

Local: Teatro Municipal
19h – Sessão de cinema

INTERIORES
Local: Teatro Municipal

20h – Bate-papo com
realizadores

Local: Teatro Municipal
21h30 Show: Bloco

Carnaveloso
Local: Coreto da Praça Matriz
23h – Apresentação: Vitrola Na

Praia com DJ Araripe, DJ Beea,
DJ HK e Deejay Mic

Local: Coreto da Praça Matriz
16 de novembro | sábado
9h30 – Encontro: Grupo auto-

organizado Contracolonial
Local: Museu da Vida Marinha

– Instituto Argonauta
9h30 – Captação e Edição de

Imagens em Plataformas Livres,

Linguagem
Cinematográfica e a

Tecnologia Digital – Parte 2
Local: Teatro Municipal
14h – Reunião: Pré-

Assembleia do ICine – Encontro
dos Grupos de Trabalho

Local: Teatro Municipal
16h – Sessão de cinema

infantil: Mostrinha LEGADOS
Local: Teatro Municipal
18h – Sessão de cinema

VISÕES
Local: Teatro Municipal
19h30 – Bate-papo com

realizadores
Local: Teatro Municipal
20h30 – Sessão de cinema

MARGEM
Local: Teatro Municipal
21h30 – Bate-papo com

realizadores
Local: Teatro Municipal
22h30 – Show: Arriba

Paraitinga
Local: Coreto da Praça Matriz

17 de novembro | domingo
10h – Encontro: Assembleia do

ICine
Local: Teatro Municipal
14h – Almoço de encerramento

(entrada somente com reserva
pelo link: https://programacao-
4 m o s t r a - 5 e n c o n -
tro.my.canva.site/programacao-
resumida)

Local: Casarão da Praia
14h30 – Apresentação: Serey y

Borgez
Local: Casarão da Praia
15h30 – Show: Elizabeth

Mennezes e Banda
Local: Casarão da Praia
18h – Sessão de cinema

ENCONTROS
Local: Casarão da Praia
19h45 – Bate-papo com

realizadores
Local: Casarão da Praia

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Ubatubão 2024: Vem aí as finais
do Campeonato Municipal

de Futebol Amador - A.C.F.U.
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FUTEBOL FEMININO - Neste sábado, 09, está
previsto os dois jogos válidos pelas semifinais do
campeonato municipal de futebol feminino. Os
jogos serão disputados no campo do Bola Show
(Rod. Rio-Santos – Ressaca) e estão marcados para
as 19:15 e 20:30 horas. Na primeira partida a
equipe das Caiçaras enfrentará a equipe das Donas
da Bola. E na segunda partida, a equipe do Acesso
enfrentará a equipe das Ubatubanas. Os jogos
valem vaga na final do primeiro campeonato
municipal de futebol amador feminino organizado
pela A.C.F.U., que está programado para acontecer
no dia 23 de novembro no campo do Bola Show.

FUTEBOL MASCULINO - Já no domingo, 10/11, está
previsto o primeiro jogo da final do Ubatubão 2024,
envolvendo as equipes do Rio Escuro e EC Itaguá.
O jogo será realizado no campo da Estufa as 11:30

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Ajude a Polícia

a ajudar você!

horas e há grande expectativa daqueles que
acompanham o campeonato amador de futebol
promovido pela associação. O segundo jogo da
final está previsto para acontecer no dia 24,
quando definirá o CAMPEÃO MUNICIPAL DE
FUTEBOL AMADOR 2024 - UBATUBÃO 2024.

Esse ano está sendo disputada a 7ª edição do
campeonato municipal de futebol amador que tem
em sua galeria os seguintes campeões:

Praiano - 2017
Estufa FC - 2018
EC Itaguá - 2019
EC Itaguá - 2020
EC Itaguá - 2021
Botafogo FC - 2022
Botafogo FC - 2023.
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Editais e ComunicadosHomenagem

Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Jornal A Cidade: Há 38 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

ASSOCIAÇÃO DOS REMANESCENTES DA COMUNIDADE DO QUILOMBO DA CAÇANDOCA – ARCQC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO DOS
REMANESCENTES DA COMUNIDADE DO QUILOMBO DA CAÇANDOCA – ARCQC – CNPJ nº 55557961/
0001-93.

A ASSOCIAÇÃO DOS REMANESCENTES DA COMUNIDADE DO QUILOMBO DA CAÇANDOCA – ARCQC
– com sede na Rua Benedita Luísa dos Santos, 1.500 (Antigo nº 1.474), CRQ da Caçandoca, no
município de Ubatuba, Estado de São Paulo, celulares para contato (12) 99766-1256 / 12
99668-7235, através de sua Diretoria (Gestão 2023-2025), devidamente representada pela sua
Presidenta, Rafaela Marcolino, CPF 392.259.628-27, RG 40.274.777-X, CONVOCA, através do
presente Edital, na forma do Parágrafo primeiro, segundo e terceiro do Art. 15, de seu Estatuto,
todos (as) Associados (as) para a Assembleia Geral Extraordinária – que será realizada no dia 25
de novembro de 2024, segunda-feira, na Sede da ARCQC, localizada à Rua Benedita Luísa dos
Santos, 1.500 (Antigo nº 1.474), CRQ da Caçandoca, no município de Ubatuba (SP), às 16h, em
primeira convocação e, às 16h30min, em segunda convocação, com uma proposta de duração
estimada de 03 (três) horas, a partir da segunda convocação, ou seja, encerrar-se-á às 19h,
com a seguinte Ordem do Dia (Pauta): 01) - Informes Gerais da Diretoria da ARCQC; 02) –
Deliberação acerca da ratificação da constituição da CooperCaçandoca, com base no Parágrafo
único do Art. 8º, alínea h do § 1º do artigo 18 e alínea d do Art. 22 do Estatuto da Associação dos
Remanescentes da Comunidade do Quilombo da Caçandoca – ARCQC -, combinado com o Artigo
22 e alínea m e do Art. 26 do Regimento Interno da ARCQC; 03) – Deliberar sobre cobrança pela
ARCQC de uma Contribuição de Melhoria dos permissionários (associados) dos comércios
localizados na Praia da Caçandoca conforme previsão dos Artigos 23, 28 e 30 do Regimento
Interno.

Caçandoca, Ubatuba, 08 de novembro de 2024.

Rafaela Marcolino - Presidenta da ARCQC

Evento promovido pelo
deputado Teonílio Barba (PT) e

o serviço SOS Racismo
homenageou personalidades
negras que se destacam pelo
seu impacto social, cultural e

religioso; valorização da
herança africana no estado

No dia 04 de novembro o
desembargador do Tribunal de
Justiça de São Paulo, Luiz
Guilherme Costa Wagner Junior,
recebeu uma homenagem na
Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, na 21ª
edição do “Prêmio Zumbi dos
Palmares”. O autor da honraria
foi o deputado Estadual Lucas
Bove (PL).

A premiação é concedida a
lideranças populares com
destacada atuação na luta
contra o preconceito e por um
mundo mais justo, O palco do
evento foi no Plenário Juscelino
Kubtischek, onde a cerimônia
foi presidida pelo 1º secretário
da Alesp, o deputado Teonílio
Barba(PT). Além do primeiro
secretário, comporam a Mesa
os deputados estaduais e
também a coordenadora do SOS
Racismo, Iara Bento.

O evento faz parte do
calendário de atividades que
celebram o Mês da Consciência
Negra da Alesp.

Na oportunidade, Marcos

Desembargador do Tribunal
de Justiça de São Paulo

é homenageado na Alesp

Objetivo é investir no avanço
educacional da região

Representantes da Fundação
Caixa Beneficente dos
Servidores da Universidade de
Taubaté (Funcabes), da
Universidade de Taubaté e da
Secretaria de Educação de
Ubatuba estiveram na
prefeitura na  terça-feira, 5,
para alinhar possíveis
propostas estratégicas para o
ano de 2025.

Durante o encontro, foram
abordados temas cruciais para
o segmento, como formações,
oficinas, mestrado e carga
horária, visando aprimorar a
qualidade educacional e o
desenvolvimento profissional
contínuo.

Desembargador do Tribunal de Justiça de São Paulo, Luiz Guilherme
Costa Wagner Junior, com Marcos André de Oliveira(Chef Macalé)

André de Oliveira(Chef Macalé),
esteve prestigiando o evento a

convite do próprio
desembargador Luiz Guilherme.

Prefeitura estuda parceria com
FUNCABES e UNITAU para 2025

Parcerias

A colaboração entre as duas
instituições é vista como uma
iniciativa promissora que
contribuirá significativamente
para o avanço educacional na
região. “Os investimentos na
Educação são uma prioridade
na nossa gestão, pois essas
melhorias são essenciais para
o desenvolvimento social e
econômico da cidade. Como
professora de formação,
acredito que uma educação de
qualidade ajuda a combater
desigualdades, preparar os
jovens para o mercado de
trabalho e promover cidadania
de forma efetiva”, destacou a
prefeita Flavia Pascoal.

O secretário de Educação, José
Carlos Firme, complementou a
fala da prefeita, enfatizando

que, “se consumada, a parceria
contribuirá no fortalecimento
das capacidades técnicas e
acadêmicas dos profissionais
envolvidos”.

Ambas instituições
expressaram entusiasmo com
as novas propostas e
demonstraram otimismo
diante da possibil idade de
implementação das
iniciativas discutidas. A
previsão é que, se
consolidadas, as ações
previamente discutidas
resultem em benefícios
concretos para a comunidade
acadêmica e educacional a
partir do próximo ano.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Proposta 1: Plantão 24 Horas para Defesa das Prerrogativas
Você já se deparou com uma situação em que suas prerrogativas como advogado foram violadas fora do horário comercial e não sabia a quem recorrer imediatamente? A Chapa 2 entende que a defesa

das prerrogativas profissionais não pode esperar. Por isso, vamos implementar um plantão 24 horas, acessível via WhatsApp e outros meios de comunicação, para oferecer suporte imediato aos
advogados em situações de violação de direitos.

Com este plantão, você terá à disposição uma equipe dedicada, pronta para intervir e orientar em tempo real, garantindo que nenhum colega fique desamparado quando mais precisa. Nossa missão
é assegurar que a advocacia seja exercida com respeito e dignidade em todos os momentos.

Proposta 2: Implantação de Sala de Prerrogativas na Casa da Advocacia
A Chapa 2 reconhece a importância de um espaço dedicado ao acolhimento e orientação dos advogados. Por isso, vamos estabelecer uma Sala de Prerrogativas na Casa da Advocacia, funcionando em

horário comercial. Este será um ambiente reservado, onde os profissionais poderão receber suporte personalizado sobre questões relacionadas às suas prerrogativas.
Nesta sala, contaremos com profissionais capacitados para auxiliar em casos de violação de direitos, oferecer consultoria e promover a união entre os colegas. Nosso objetivo é fortalecer a classe

advocatícia, garantindo que todos tenham acesso às informações e ao apoio necessários para o pleno exercício de sua profissão.

Proposta 3: Prioridade no Atendimento aos Advogados nos Órgãos Municipais
Sabemos que o tempo é um recurso valioso para o advogado. A Chapa 2 se compromete a solicitar à prefeitura e demais órgãos municipais a implementação de prioridade no atendimento aos advogados

em exercício. Com esta medida, pretendemos agilizar processos administrativos, permitindo que você dedique mais tempo ao que realmente importa: a defesa dos interesses de seus clientes.
Essa iniciativa busca otimizar o fluxo de trabalho dos profissionais, reduzindo esperas desnecessárias e aumentando a eficiência no dia a dia da advocacia.

Proposta 4: Horário Diferenciado para Advogados em Bancos e Órgãos de Previdência
Enfrentar filas em bancos e órgãos de previdência pode ser desgastante e consumir um tempo precioso. A Chapa 2 irá solicitar a implementação de horários diferenciados ou atendimento prioritário

para advogados, visando agilizar procedimentos que demandam celeridade.
Com essa medida, você poderá cumprir seus compromissos com maior eficiência, concentrando-se nas atividades essenciais de sua prática profissional e oferecendo um serviço ainda melhor aos seus

clientes.

Proposta 5: Atendimento Prioritário aos Advogados nos Cartórios de Notas, Protesto e Registro
Reconhecendo a importância da advocacia na intermediação de atos cartorários, a Chapa 2 propõe a adoção de atendimento prioritário aos advogados nos cartórios de notas, protesto e registro. Essa

iniciativa busca garantir que os profissionais sejam atendidos com agilidade e respeito, facilitando o andamento de processos e a prestação de serviços jurídicos de qualidade.
Com um atendimento mais eficiente, poderemos reduzir prazos e melhorar a satisfação dos clientes, fortalecendo a imagem da advocacia perante a sociedade.

Proposta 6: Compromisso dos Cartórios Judiciais com Respeito e Agilidade no Atendimento
A Chapa 2 entende que a relação entre advogados e cartórios judiciais é fundamental para o bom andamento dos processos. Por isso, iremos solicitar um compromisso estrito de respeito e colaboração

por parte dos cartórios judiciais no atendimento aos advogados.
Proporemos a implantação de canais eficazes de comunicação, facilitando o diálogo e o acompanhamento de processos, além de promover maior agilidade no atendimento de questões urgentes. Nosso

objetivo é assegurar que os advogados sejam atendidos com consideração e eficiência, contribuindo para a celeridade da justiça.

Proposta 7: Presença do Juiz no Fórum para Atendimento aos Advogados
O contato direto com o magistrado é essencial para a advocacia. A Chapa 2 vai defender a presença dos juízes nos fóruns para atendimento e despacho direto com advogados. Entendemos que essa

proximidade enriquece o debate jurídico e contribui para decisões mais justas e fundamentadas.
Manteremos o atendimento online como opção, quando solicitado pelo advogado, proporcionando flexibilidade e comodidade, mas sem abrir mão da possibilidade de interação presencial quando

necessária.

Proposta 8: Salas para Atendimento ao Cliente nos Fóruns
A confidencialidade é um pilar da relação advogado-cliente. Pensando nisso, a Chapa 2 irá propor a criação de salas reservadas nos fóruns para que os advogados possam atender seus clientes com

privacidade e profissionalismo.
Esses espaços adequados permitirão uma melhor comunicação, garantindo que informações sensíveis sejam tratadas com o sigilo e a discrição que merecem, fortalecendo a confiança do cliente no

trabalho do advogado.

Proposta 9: Ampliação do Escritório Compartilhado na Casa da OAB
Você precisa de um espaço adequado para exercer sua profissão? A Chapa 2 pretende ampliar o escritório compartilhado existente na Casa da OAB, adicionando novas salas e recursos.
Nosso objetivo é oferecer infraestrutura completa, incluindo mais estações de trabalho, acesso à internet de alta velocidade, salas de reunião adicionais e outros recursos essenciais. Este ambiente

será propício ao trabalho, promovendo a colaboração e o networking entre os profissionais da advocacia de Ubatuba.

Proposta 10: Laboratórios de Prática Jurídica
A prática é fundamental para o desenvolvimento profissional. A Chapa 2 irá implementar laboratórios de prática jurídica, com audiências e sustentações orais simuladas, conduzidas por profissionais

experientes.
Esta iniciativa proporcionará aos advogados uma experiência realista, aprimorando habilidades de argumentação, oratória e postura em audiência. Com isso, queremos fortalecer a confiança

profissional e contribuir para a excelência na prestação de serviços jurídicos em nossa região.

Proposta 11: Programa de Mentoria e Networking para Jovens Advogados
Começar na advocacia pode ser desafiador. A Chapa 2 vai implementar um programa de mentoria, conectando jovens advogados com profissionais experientes. Além disso, organizaremos eventos

de networking e encontros temáticos, focados em tecnologia e inovação no direito.
Essa proposta busca facilitar a troca de conhecimento, ampliar as oportunidades de carreira e fomentar o desenvolvimento profissional dos novos advogados, fortalecendo a união e a colaboração

dentro da classe.

Proposta 12: Isenção de Taxas em Palestras e Eventos para Estudantes e Jovens Advogados
A formação contínua é essencial, mas sabemos que nem sempre é acessível para todos. Por isso, a Chapa 2 irá isentar estudantes de direito e jovens advogados das taxas cobradas em palestras e

eventos promovidos pela OAB.
Queremos incentivar a participação desses profissionais em atividades de capacitação e atualização jurídica, facilitando o acesso ao conhecimento e contribuindo para o desenvolvimento de suas

carreiras.

Proposta 13: Acompanhamento na Primeira Audiência para Novos Advogados
A primeira audiência é um momento marcante na carreira de qualquer advogado. A Chapa 2 pretende implementar um programa de acompanhamento, onde profissionais experientes se voluntariarão

para orientar e apoiar os colegas em início de carreira durante suas primeiras experiências no ambiente forense.
Essa iniciativa visa proporcionar segurança e confiança aos jovens advogados, facilitando sua adaptação ao exercício prático da advocacia e promovendo a solidariedade dentro da classe.

Proposta 14: Parcerias com Empresas de Tecnologia e Instituições de Ensino
A tecnologia está transformando o mundo jurídico. A Chapa 2 buscará parcerias com empresas de tecnologia, universidades e instituições de pesquisa para oferecer aos advogados acesso a softwares

jurídicos avançados, ferramentas de automação e inteligência artificial.
Além disso, essas parcerias possibilitarão a realização de pesquisas conjuntas e projetos inovadores, integrando direito e tecnologia. Nosso objetivo é preparar a advocacia de Ubatuba para os desafios

da era digital, aumentando a eficiência e a competitividade dos profissionais.

Proposta 15: Solicitação ao TRT 15 para Ampliação dos Recursos na Comarca de Ubatuba
Reconhecendo o aumento das demandas trabalhistas em nossa região, a Chapa 2 irá solicitar ao Tribunal Regional do Trabalho da 15ª Região o envio de novos funcionários para a Comarca de Ubatuba.
Pleitearemos também a implantação de uma Segunda Vara do Trabalho e a disponibilização de um novo espaço físico adequado. Essas iniciativas visam aprimorar a eficiência e a agilidade no

atendimento das demandas, beneficiando advogados e jurisdicionados com uma justiça trabalhista mais célere e acessível.

Proposta 16: Participação da OAB na Elaboração de Leis e Processos de Interesse Público
A advocacia tem um papel fundamental na construção das leis que regem nossa sociedade. A Chapa 2 irá solicitar à Câmara Municipal a criação de uma comissão, com a participação de advogados

indicados pela OAB, para acompanhar e contribuir na elaboração de leis municipais.
Além disso, promoveremos a participação ativa da OAB em processos que envolvam o interesse geral da sociedade, garantindo que a legislação seja construída com base em princípios jurídicos sólidos

e atenda aos reais interesses da população.

Proposta 17: Manutenção e Fortalecimento das Comissões Existentes
As comissões da OAB são essenciais para abordar temas específicos e promover o desenvolvimento da advocacia. A Chapa 2 se compromete a manter e fortalecer as comissões já existentes na OAB

de Ubatuba.
Promoveremos a participação efetiva dos advogados nessas comissões, ampliando suas vozes e oportunidades de contribuição. Queremos estimular o engajamento de todos os profissionais,

valorizando suas ideias e fortalecendo a união da advocacia local.

Proposta 18: Busca por Verba Própria do Estado para Remuneração de Advogados na Defensoria Pública
A advocacia desempenha um papel crucial na Defensoria Pública, garantindo o acesso à justiça para todos. A Chapa 2 irá pleitear junto ao Estado a alocação de verba específica para a remuneração

dos advogados que atuam na Defensoria.
Essa iniciativa busca assegurar que os advogados sejam devidamente remunerados por seus serviços, valorizando sua dedicação e incentivando a continuidade deste trabalho essencial. Assim,

fortaleceremos a assistência jurídica gratuita e promoveremos a justiça social em nossa região.

Proposta 19: Criação da Comissão dos Decanos – Valorização dos Advogados Experientes
A experiência é um patrimônio valioso. A Chapa 2 pretende criar a Comissão dos Decanos, composta por advogados com vasta atuação profissional. Esta comissão terá como objetivo valorizar o

conhecimento acumulado desses profissionais, promovendo sua participação ativa na OAB e na comunidade jurídica.
Entre as atividades, destacamos:
* Mentoria para Advogados em Início de Carreira: Compartilhando vivências e orientando os novos profissionais.
* Contribuição em Comissões e Eventos: Participando na elaboração de pareceres e debates relevantes.
* Preservação da Memória Institucional: Registrando a história da advocacia local e casos emblemáticos.
* Promoção de Atividades de Capacitação: Conduzindo palestras e workshops para o aprimoramento dos colegas.
Com a Comissão dos Decanos, buscamos reconhecer e valorizar a contribuição dos advogados mais experientes, promovendo a integração intergeracional e enriquecendo a prática advocatícia em

Ubatuba.

CHAPA 2

Presidente: Michel Amauri Vieira Ferreira

Vice-Presidente: Claudnei Bastos Xavier

Secretária Geral: Luciana Costa de Gois Chuva

Secretária Adjunta: Léia S. Alves de Arruda Tavares

Tesoureiro: José Carlos de Gois
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